

Fecha: 19-01-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: EE.UU. anuncia donación de apoyo a Chile para enfrentar incendios en Ñuble y Biobío mientras se intensifica el despliegue aéreo

EE.UU. anuncia donación de apoyo a Chile para enfrentar incendios en Ñuble y Biobío mientras se intensifica el despliegue aéreo

La Embajada de los Estados Unidos en Chile confirmó ayer domingo 18 de enero de 2026 que otorgará asistencia para el combate de los incendios forestales que golpean con especial fuerza a las regiones de Ñuble y Bio Bio, en una jornada marcada por el avance del fuego, víctimas fatales y un despliegue de emergencia que involucra a Bomberos, brigadas de Conaf, empresas forestales y apoyo militar en terreno.

El anuncio fue difundido a través de la red X por el embajador Brandon Judd, quien

aseguró que el presidente Donald Trump lo autorizó para apoyar a Chile "con una donación de asistencia" destinada a enfrentar la catástrofe. En el mismo mensaje, el representante estadounidense subrayó que "en los momentos más difíciles, Estados Unidos acompaña a Chile con acciones concretas para proteger las comunidades, vidas y recursos naturales".

La delegación diplomática también expresó condolencias por las muertes confirmadas en Bulnes, en la Región de Ñuble, y en Penco, en



la Región del Bío Bío, mientras el balance total de fallecidos seguía aumentando durante el día. Reportes internacionales situaron la cifra en al menos 15 personas, con un alto impacto en la zona penquista, donde se concentraron la mayoría de las víctimas. De acuerdo con información difundida por medios nacionales, el apoyo comprometido se materializará mediante donación de equipos para Conaf y para los cuerpos de Bomberos, con el objetivo de reforzar capacidades en una emergencia que ha requerido múltiples recursos simultáneos. La embajada indicó que la ayuda será canalizada "lo más pronto posible", en coordinación con las instituciones chilenas vinculadas a la respuesta. El anuncio llega mientras la emergencia se extiende en la

Pág. : 19
Cm2: 183,0
VPE: \$ 109.966

Tiraje: 3.600
Lectoría: 10.800
Favorabilidad: No Definida

zona centro-sur bajo un escenario meteorológico adverso, con altas temperaturas y vientos que han dificultado el trabajo de contención. El Gobierno decretó estado de catástrofe en Ñuble y Bío Bío, medida que permite ampliar facultades y acelerar apoyos operativos, incluyendo participación de Fuerzas Armadas en tareas de control y logística.

En la Región del Bío Bío, uno de los incendios comenzó durante la tarde del sábado y afectó sectores de Concepción, Penco y Tomé, con daños severos en localidades como Punta de Parra y zonas residenciales de Lirquén, según reportes en el lugar. Las imágenes de la mañana mostraron viviendas, infraestructura y vehículos arrasados, con evacuaciones ejecutadas en condiciones de alta presión y visibilidad reducida.

En ese contexto, el operativo de respuesta se ha sostenido con recursos terrestres y aéreos. Informes difundidos este

domingo señalaron la presencia de 24 aeronaves desplegadas para combate y reconocimiento, además del envío de un Boeing 737 tipo "tanker" desde Valparaíso hacia Los Ángeles, con el fin de evaluar su incorporación a las labores. Paralelamente, se han emitido 87 alertas SAE en lo que va de la emergencia para evacuar preventivamente a la población en zonas de riesgo.

La dimensión humana de la tragedia se ha vuelto un punto central del debate público. Mientras medios internacionales describieron escenas de escape con fuego avanzando rápidamente sobre sectores poblados, autoridades han insistido en priorizar las evacuaciones y el resguardo de la vida por sobre cualquier otra consideración. En paralelo, se han habilitado albergues y se mantiene la coordinación para asistencia a damnificados, en un cuadro de destrucción que sigue en evaluación.

En La Moneda, el avance de la emergencia obligó a modificar la agenda presidencial. Este domingo se confirmó que el presidente Gabriel Boric suspendió su visita programada a Chiloé, prevista para el lunes 19 de enero en el marco de actividades conmemorativas, y definió trasladarse hacia la zona afectada para monitorear en terreno la respuesta y la coordinación interinstitucional.

La asistencia anunciada por Estados Unidos se suma a un escenario de cooperación internacional que, en emergencias anteriores, ha sido clave para reforzar capacidades de combate, logística y reposición de equipamiento. En esta ocasión, el foco inmediato está puesto en detener el avance del fuego, sostener evacuaciones y apoyar a las comunidades que enfrentan pérdidas humanas y materiales, mientras se mantiene el pronóstico de condiciones complejas para la contención durante los próximos días.